表3．  建规    学院（系、所）   硕士     研究生课程简介

	课程名称：建构文化与技术
	课程代码：220.514

	英文名称：Tectonic  Culture  and  Technology

	课程类型：■讲授课程  □实践（实验、实习）课程  □研讨课程  □专题讲座  □其它

	考核方式： 考查                             
	教学方式：授课

	适用专业： 建筑设计，建筑技术                  
	适用层次： 硕士 ■     博士 □

	开课学期：  秋季         
	总学时/讲授学时： 16 / 16 
	学分：1

	先修课程要求： 

	课程组教师姓名
	职  称
	专  业
	年  龄
	学术专长

	刘晖
	副教授
	建筑
	
	

	
	
	
	
	

	
	
	
	
	

	
	
	
	
	

	
	
	
	
	

	教学大纲：（章节目录）
1.建构文化观                                           2学时

1.1建构起源和理论基础

1.2建构的性质（特定性和普遍性）

1.3建构的意义

2.建构技术与建筑设计                                    6学时

2.1建构技术基础

2.2 建构形式语言

2.3 形式转换逻辑

3.建构设计研究                                          8学时

3.1建构设计研究类型

3.2 建构设计方法与主题

3.3 建筑设计实践

教学大纲（续）


	教材：  

自编课程讲案


	主要参考书：

1.  Frampton Kenith, Studies in Tectonic Culture The Poetics of Construction in Nineteenth and Twentieth Century Architecture, the MIT Press,London,Otc.1995
2. Sekler, Eduard, Structure, Construction, Tectonics, Kepes, G., Structure in Art and Science
3. Anderson, Stanford, Modern Architecture and Industry: Peter Behrens, the AEG, and Industrial Design, Oppositions 21, 1980

4. Toshiko Mori, Immaterial/Ultramaterial: Architecture, Design, and Materials, Otc.2002
5. Saarien, Eliel, The Search for Form in Art and Architecture, New York: Dover Publication, Inc., 1985.

6. Mark Taylor, SURFACE CONSCIOUSNESS, Wiley, April 2003
7. 冯金龙, 张雷, 丁沃沃编著, 欧洲现代建筑解析:形式的建构,江苏科学技术出版社，南京, 1999.09
8. 丁沃沃等编著,欧洲现代建筑解析:形式的逻辑,江苏科学技术出版社, 1998.08
9. 王群，解读弗兰普顿的〈建构文化研究〉》，《A+D》，2001年第1、2期
10. 网站：www.abbs.com.cn



